



CUENTAS REGIONALES DE ASTURIAS

MARCO INPUT-OUTPUT CONTABILIDAD REGIONAL

2021

Nota Metodológica

La presente edición de las cuentas regionales de Asturias, compuesta por las Tablas Input-Output (TIOA) y la contabilidad regional, prolonga la serie iniciada en 1985, y establece un cambio de base para todas las estadísticas económicas que SADEI elabore a partir de este momento.

En primer lugar, es preciso señalar que la serie iniciada en 1985 sigue una pauta de actualización quinquenal que debería de haberse producido en 2020. Sin embargo, las consecuencias negativas que sobre la actividad económica mundial han provocado las medidas restrictivas a la movilidad, implementadas para intentar contener la propagación de la COVID-19, han alterado significativamente tanto las estructuras productivas de las actividades como el peso relativo de las mismas en el conjunto de los sectores y del total de la economía. Por esta razón, en consonancia con la decisión adoptada también por otros organismos e institutos de estadística, se ha creído conveniente referenciar las cuentas al ejercicio 2021, una vez que ya se había ido normalizado la situación sanitaria y se fueron levantando las restricciones.

Este cambio de base en las cuentas regionales viene impuesto por la incorporación de nuevas fuentes y métodos estadísticos empleados en la medición de la actividad económica además de implementar las reformas en la metodología contable que se hayan registrado desde la edición anterior de las cuentas, en este caso en relación al ejercicio 2015, todo ello con la finalidad de permitir la comparabilidad de los resultados con las estimaciones realizadas en otras regiones o países de nuestro entorno.

La presente edición de las cuentas se adecúa al Sistema Europeo de Cuentas Nacionales y Regionales (SEC-2010), aprobado en el Reglamento (UE) N° 549/2013 del Parlamento Europeo y del Consejo de 21 de mayo de 2013 relativo al Sistema Europeo de Cuentas Nacionales y Regionales de la Unión Europea que reemplazaba al SEC-1995 aplicado hasta 2014 en los países de la Unión Europea.

Este marco metodológico es una réplica, a escala europea, del Sistema de Cuentas Nacionales de 2008 (SCN-2008), adoptado en el seno de Naciones Unidas en febrero de 2009 en sustitución del SCN-1993 que nutría al SEC-95.

Teniendo en cuenta que los postulados del SEC-2010 ya se habían incorporado al proceso de elaboración de las cuentas regionales de la edición anterior correspondiente a 2015, en la presente edición no se han aplicado modificaciones metodológicas relevantes, más allá de algunas novedades en la estimación de los

parámetros de algunas ramas de actividad económica, sin que en ningún caso se vea afectada la comparabilidad entre ambos ejercicios contables.

En las cuentas de 2021 se modifica ligeramente la clasificación de actividades económicas que se había establecido en 2010 a raíz de la implementación de la CNAE-2009. En concreto, para salvaguardar el secreto estadístico, se han agrupado las tres ramas de transporte (terrestre, marítimo y aéreo) de las dos ediciones anteriores de las cuentas en una sola que pasa a denominarse *Transporte terrestre, marítimo y aéreo*. De este modo, la división actual de actividades propuesta a partir de la estructura de la CNAE-2009 abarca 64 ramas (R64), que representan con suficiente detalle la estructura económica de Asturias manteniendo la comparabilidad de la serie en la medida de lo posible. Así mismo, la clasificación de productos considerada recoge 86 epígrafes (P86), coincidentes con la división establecida en 2010 y mantenida en 2015.

Las cuentas regionales completas comprenden el marco input-output y la contabilidad regional. El marco input-output está integrado por las tablas de origen, de destino, simétrica y coeficientes e inversas de Leontief. La contabilidad regional incluye la sucesión de cuentas del conjunto de la economía, del resto del mundo y de los diferentes sectores institucionales, incluyendo una desagregación del sector de las administraciones públicas por niveles territoriales.

Acompañan a las tablas input-output una serie de cuadros complementarios, fichas de ramas de actividad y anexos que amplían la información estadística recogida en las mismas a la vez que ayudan a su interpretación.